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講演会情報 

【日時】 平成２８年３月１５日（火） １５：００～１７：００ 
 
【会場】 マリトピア 吉祥の間 
     （佐賀市新栄東三丁目） 
 
【講演会内容】 
 （１）主催者事業紹介 １５：００～１５：２０ 
 
 （２）トークライブ    １５：００～１７：００ 
   テーマ 「イノベーションの５年間と佐賀の将来を語る」        
   トークゲスト 森本 登志男 氏（佐賀県最高情報統括監） 
   インタビュアー 鈴木 恵理香 氏（㈱サガテレビ アナウンサー） 
 
【参加者人数】 
  高情協会員６８名 
＋一般参加者４７名 
＝総計１１５名 
 
【アンケート回答数】 
  ８３名分 
 （回収率 ７２％） 
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アンケート用紙（上半分） 
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アンケート用紙（下半分） 



23名 

（28%） 

28名 

（34%） 

11名 

（13%） 

3名（3%） 

3名（3%） 

8名

（10%） 

7名

（9%） 

企業（経営者） 

企業（従業員） 

団体・NPO 

大学・専門学校（教員） 

大学・専門学校（学生） 

官公庁 

その他 

アンケート集計結果 

問１ 所属先 
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※特に企業経営者の参加が 
前回の８％から今回は２８％と 
大幅に増加した。 

「企業関係」から６２%の参加 



34名 
(49%) 

24名 
(34%) 

9名 
 (13%) 

1名 
(1%) 

2名
(3%) 

5（高い） 4 3 2 1（低い） 無回答 

アンケート集計結果 

問２① 講演時間 問２② 講演内容満足度 
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会場を埋め尽くす程の参加者の多さに加え、 

約４割もの高い一般参加率が示しているように、
森本ＣＩＯの功績に高い関心を持たれている方 
ばかりであったため、８３％もの参加者の方に 
高い満足度をもっていただけた。 

7名 
(9%) 

69名 
(83%) 

7名 
(8%) 

長い ちょうどよい 短い 無回答 

１時間３０分の短い設定ながら、インタビュー 
形式によるＣＩＯのユーモア溢れる語り口、 
そして事前に質問をいただくことで時間を 
最大限に有効に使ったことで、多くの方が 
適切に感じられたようである。 
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アンケート集計結果 

問３ 今後、どのようなテーマに興味がおありですか。（複数回答可） 
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「情報セキュリティ」は安定して高い人気を保っている。最近、メディアでもよく取り
上げられ、企業・個人問わずに旬なものとして「ＩｏＴ」「ＡＩ（人工知能）」が高い数値 
を示している。マイナンバー制度は、３１名（前々回）→１８名（前回）→１８名（今回）
と伸びが見られなくなった。 

名 



アンケート集計結果 

問５ その他、ご意見やご感想がございましたらご記入ください。 
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所属先 ご意見やご感想 

企業 
（経営者） 

●5年間のふりかえりを時系列に行ってもらったので、 
 非常に分かりやすかったです。どうもありがとうござい 
 ました。参考になりました。 
●双方向的な講演内容で面白く聞けました。浪人でなく、 
 大名を目指されては？ 
●個別の話は記事等で見たことはあったが、全体の流れ 
 のようなものが聞けて良かったです。次の講演も期待 
 しております。 
●ＰＲについて参考になりました。 
●ＣＩＯが残された事例を継続・浸透に向け取り組んで 
 欲しい。一部のスーパーマンというより、タブレットやＩＣＴ 
 成功施策のように人材育成と官民双方向参加促進の 
 県政に期待します。それが佐賀ならでフランディング 
 （歴史気質）かと思います。 



アンケート集計結果 

問５ その他、ご意見やご感想がございましたらご記入ください。 
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所属先 ご意見やご感想 

企業 
（経営者） 

●森本様の実績、感謝です。アイデア・取り組み姿勢、 
 勉強になります。 
●有意義なトークライブでした。 
●もっと聞きたかった。 
●インバウンド事案に参考になる実例が多くあり良かった。 
●地に足がついたマーケティングと人を活かした戦略と 
 実行力が素晴らしいと思った。 
●もっと聞きたかったです！ＣＩＯありがとうございました。 
 佐賀の為に色々とご活躍して頂いて、大変勉強に 
 なりました。 
●空調が効きすぎでした。 



アンケート集計結果 

問５ その他、ご意見やご感想がございましたらご記入ください。 
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所属先 ご意見やご感想 

企業 
（従業員） 

●森本ＣＩＯのこれまでの貢献を知る事ができました。森本 
 ＣＩＯ、これまでの５年間大変お世話になりました。今後 
 益々のご活躍をお祈りいたします。 
●インタビュー形式で、楽しくお話を聞くことができました。 
 話を聞くことができる場をつくっていただき、ありがとう 
 ざいました。 
●ＩＣＴというテーマを分かりやすく紹介してくれていた。ＩＣＴ 
 の時代にはスピード感が非常に重要なファクターだと 
 いうことがよく分かった。 
●目新しい内容がなかった。 
●トークライブ形式で5年間の活動を客観的に確認できた。 
●ＩＣＴを利用したたくさんの事例の裏話を通して、 
 マーケティング等の手法も学べた事が良かった。 
●地域創生・活性化の話が聞けて良かった。 
●大変分かりやすかった。 



アンケート集計結果 

問５ その他、ご意見やご感想がございましたらご記入ください。 
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所属先 ご意見やご感想 

企業 
（従業員） 

●地域を巻き込んでの取組が非常に面白かった。 
●具体的なお話を聞けて大変良かった。 
●森本氏の5年間の活動の一端を知ることができた。 
●わかりやすい森本さんのトーク、実績が効けて良かった。 
●5年の佐賀の取り組みがよく知ることができた。 
●5年間の佐賀県のＰＲ活動ありがとうございます。ＩＣＴ 
 や情報化という難しくなりがちなテーマを解りやすく、 
 おもしろく拝聴させて頂きました。 
●案件に対する考え方、スケジュール感について、非常 
 に参考になりました。 
●大変参考になりました。ありがとうございます。 
●5年間の佐賀への貢献をより詳しく知り得た。 
●大変参考になりました。 
●CIOの取り組まれた内容を知ったことが素晴らしかった。 
 CIOの仕事をきちんと取り組まれたことを尊敬いたします。 



アンケート集計結果 

問５ その他、ご意見やご感想がございましたらご記入ください。 
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所属先 ご意見やご感想 

団体・ 
ＮＰＯ 

●これまで森本ＣＩＯが取り組んでこられた事例等をわかり 
 やすく聞くことができました森本CIO、5年間ありがとう 
 ございました。今後ともどうぞよろしくお願い致します。 
●佐賀県のためにされてきたことがよく分かり、知らな 
 かったことが知れ良かった。森本さん、ありがとう 
 ございました。森本さんのおかげで難病患者さんが 
 生きがいを持つことができ、そのご家族は大きな大きな 
 希望をもつことができております。今後ともどうぞ宜しく 
 お願い致します。 
●県内各地で行われているプロジェクトを知ることができ、 
 大変興味深かった。 
●冗長な感じ。講演形式が良かったかもしれない。 
●ﾃﾚﾜｰｸを初めとして、ＩＣＴが今後どの位定着するか？ 
●森本ＣＩＯの5年間が明確に理解できた。本当に良かった。 



アンケート集計結果 

問５ その他、ご意見やご感想がございましたらご記入ください。 
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所属先 ご意見やご感想 

団体・ 
ＮＰＯ 

●森本氏の五年間の功績はすごいと思いますし、だいたい 
 の事は情報が知れ渡っていると思います。今回の講演は、 
 五年間の感じられた事、したかった事等の話を期待して 
 いました。裏話に終始だったから、佐賀への思いも 
 知りたかった。 
●森本ＣＩＯの活躍の全体が分かって良かったです。 
 とても良い会だったと思います。 



アンケート集計結果 

問５ その他、ご意見やご感想がございましたらご記入ください。 
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所属先 ご意見やご感想 

官公庁 ●森本さんの取り組みの全貌が垣間見え、特に 
 地域活性化の方面でそのスゴさが分かりました。 
 これからも地域のためにご活躍されることを祈念 
 いたします。 
●いろいろなイベントの裏話を聞けて、とても参考に 
 なりました。県庁内の職員にもこのような講演会を 
 してほしいなと思いました。特に新採とか研修などで、 
 新しい制度を行う時の参考になるかなと思います。 
●話し方が上手い。 
●森本ワールドの一部を垣間見させていただきました。 
 ありがとうございました。 



アンケート集計結果 

問５ その他、ご意見やご感想がございましたらご記入ください。 
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所属先 ご意見やご感想 

大学 
専門学校 

●ありがとうございました。今後の活躍をご期待しております。 
［教員］ 

●うまくまとめられていて、おもしろかった。 
［教員］ 

●もっともっと聞きたくなりました。 
［学生］ 

●行政のＩＣＴシステム化（利活用）は進んでいると思うが、県民 
 への普及拡大とネット環境の整備の方向性について知りたい。 

［学生］ 
●森本さんのおかげで充実した学生生活を送れていると思います。 
 僕も目標のために腹を決めてしっかり頑張ります。 

［学生］ 



アンケート集計結果 

問５ その他、ご意見やご感想がございましたらご記入ください。 
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所属先 ご意見やご感想 

その他 
 

●おとなりの長崎から来ました。もっと多くの人、特に決定権だけ 
 を握って離さない人達に向けてメッセージを出し続けてもらい 
 たいです。お話聞けて良かったです。５年間お疲れ様でした。 
 ありがとうございました。ぜひ長崎でも講演してください！！ 
 もっともっといろんな話を聞いてみたいです。 
●庁外での5年間の活動の経過とその時々の壁の破り方と 
 巻き込み方について表話が聞けた。行政の中に民間経験者が 
 入ることのメリットを私達が身にしみて感じられた森本さんとの 
 出会いでした。佐賀の素晴らしさを再発見できた講演でした。 
 今後も支援をよろしくお願いします。 
●細かい話をもっともっとお伺いしたいです。 


